



## 180 mil peregrinos imploraron por la paz, en Fátima



## 180 mil peregrinos imploraron por la paz, en Fátima

En la última gran peregrinación de 2024 también hubo una petición de inclusión y cuidado de la Casa Común.

La paz mundial, la justicia social e inclusión y el cuidado del medio ambiente fueron los llamamientos que dejó D. Leonardo Steiner en la homilía de la Misa Internacional Aniversaria el pasado 13 de octubre, en la que participaron alrededor de 180 mil peregrinos que llenaron el Recinto de Oración de Cova da Iria. El clamor por la paz fue el que más resonó en las palabras de D. Leonardo Steiner, quien pidió a los peregrinos reunidos en Cova da Iria que repitieran esa oración.

"¡Imploremos por la paz! Ante la imagen de Nuestra Señora de Fátima, pidamos la paz. Pidamos a la Reina de la Paz que convierta, transforme los corazones de quienes alimentan el odio, la venganza, la destrucción, la muerte, y establezca fraternidad, hermandad", instó el cardenal brasileño, en un llamamiento rápidamente aceptado por la asamblea que, con una sola voz, repitió tres veces la petición de paz.

La noche del 12 de octubre, el arzobispo de Manaus, que gobierna parte del territorio amazónico, había centrado su atención en la dura realidad de las comunidades indígenas y la degradación ambiental en la región. Este 13 de octubre lo volvió a hacer, llamando al respeto a los pueblos indígenas y al cuidado del medio ambiente.

"Aquí, a los pies de la Virgen, elevo una oración por los pueblos indígenas: que sean respetados en su forma de vida, en su cultura. Las tierras de los antepasados, de los ancestros, sean la casa, el hogar de nuestros hermanos y hermanas indígenas de Brasil. Que desaparezcan la codicia, la destrucción y la muerte en las tierras ancestrales, que cese la deforestación, que cese la pesca depredadora, que cese la minería codiciosa, destructiva y depredadora", pidió el cardenal brasileño, quien también instó a la justicia social, a la inclusión de los pobres y la acogida de migrantes y refugiados.

A partir del evangelio proclamado de Mateo, en el que Jesús pide a los discípulos que digan quién es Él, el presidente de la celebración instó a los peregrinos a desarrollar una relación personal con Cristo que sea resultado de una búsqueda y un encuentro genuino.

En este día que se conmemora la solemne dedicación de la Basílica de Nuestra Señora del Rosario de Fátima, consagrada el 7 de octubre de 1953, Dom Leonardo Steiner instó a los peregrinos a ser "piedras vivas", mediante la construcción de comunidades de fe.

Además de esta solemnidad, marcada durante toda la celebración, la Misa Internacional del 13 de octubre tuvo otras particularidades, como la entonación de un cántico, en el momento de la presentación de las ofrendas, con letra de Luís Vaz de Camões, poeta del que se celebra el 500 aniversario de su nacimiento.

Luego, en uno de los rezos de la Oración Universal, se pidió por la Guardia Nacional Republicana, en el día que la fuerza de seguridad cumple 112 años en el distrito de Santarém. "Para que cada uno de vuestros militares constituya, permanentemente, un ejemplo de dignidad, de conducta social, de relaciones humanas y de solidaridad con el prójimo", se pidió en la oración.



## **Papa Francisco recordó Fátima desde Roma**

En su habitual discurso al enfermo, durante la Adoración del Santísimo Sacramento, la enfermera Ana Querido, que ejerce sus servicios en el ámbito de los cuidados paliativos y terapia de la esperanza, ofreció una reflexión sobre la fe, la esperanza y el amor de Dios, especialmente en tiempos de enfermedad y dificultad, presentando a Nuestra Señora como intercesora y consoladora que da aliento y esperanza.

El momento de adoración y la bendición al enfermo se realizó con una custodia que fue ofrecida por el pueblo irlandés hace 75 años, tras una iniciativa del matrimonio Conroy en 1948, para cumplir una promesa a Nuestra Señora de Fátima. En la celebración estuvo presente la hija de la pareja, Grainne Conroy.

La custodia, que forma parte de la exposición permanente en el Museo del Santuario de Fátima, fue ofrecida el 7 de octubre de 1949, con motivo de una peregrinación a este Santuario y llegó a simbolizar, en Fátima, el amor que los irlandeses tienen a la Madre de Dios.

Al final de la celebración, el obispo de Leiria-Fátima agradeció a don Leonardo Steiner por su presidencia y pidió a la asamblea reunida en Fátima una oración por el regreso de ambos a los trabajos de la segunda sesión de la XVI Asamblea General del Sínodo de los Obispos, que tiene lugar en Roma.

También en el Vaticano, el Papa Francisco recordó el aniversario de la última aparición en Fátima, en una referencia que surgió al pedir la intercesión de Nuestra Señora por

los niños que el próximo día 18 de octubre se unirán en oración por la paz, en una iniciativa de la fundación pontificia Ayuda a la Iglesia Necesitada.

“A la intercesión de Nuestra Señora encomendamos a los martirizados de Ucrania, Myanmar, Sudán y otros pueblos que sufren la guerra y todas las formas de violencia y miseria”, dijo el Santo Padre al final del rezo del Ángelus, en la mañana de l 13 de octubre.

---

[www.fatima.pt/es/news/180-mil-peregrinos-imploraron-por-la-paz-en-fatima](http://www.fatima.pt/es/news/180-mil-peregrinos-imploraron-por-la-paz-en-fatima)